

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 26 de octubre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Universitarios contra inseguridad en UAEM

Nacional: Inauguran en el CINVESTAV el laboratorio más avanzado de nanoscopía en América Latina

SALUD

Estatal: El domingo concluye el Horario de Verano

Nacional: Experto: de cada 100 infantes que sufren maltrato sólo uno es atendido

Internacional: Violencia causa la muerte de 80 mil niños al año en América Latina

ECONOMÍA

Estatal: Impedirán venta ambulante en las nuevas zonas turísticas prioritarias

Nacional: Urge estrategia nacional ante la deuda de \$404 mil millones de los estados: ASF

Internacional: Desempleo récord en España, supera el 25 por ciento

POLÍTICA

Estatal: Dieron despensas para convencernos, dicen pobladores

Nacional: El presidente Calderón envía al Senado nueva ley sobre instituciones de seguros

Internacional: WikiLeaks filtra archivos sobre Guantánamo e Irak

EDUCACIÓN

Estatal:

Universitarios contra inseguridad en UAEM

La FEUM, los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos, así como el Colegio de Directores de la UAEM; se sumaron a las voces de protesta que estudiantes realizaron ayer para exigir mayor seguridad al interior y exterior del Campus Chamilpa, a lo que de inmediato el rector, Alejandro Vera Jiménez urgió a las autoridades de la PGJ a crear una fiscalía especial para atender los casos de violencia organizada en contra de la comunidad universitaria. Vestidos de negro y con distintivos del mismo color, los universitarios quienes portaban pancartas en las que plasmaban su preocupación por la inseguridad y violencia de que han sido objeto, iniciaron en punto de las 11:00 de la mañana su marcha desde la Facultad de Psicología hasta la torre de Rectoría, en donde revelaron que en los próximos días saldrán a las calles de la ciudad para alzar la voz y que las autoridades les hagan caso. Celeste Chávez, alumna de séptimo semestre de esta unidad académica y compañera de la desaparecida Viridiana Anaid Morales Rodríguez, dio lectura al manifiesto de los estudiantes en el que pidieron respuesta a las autoridades de Procuración de Justicia sobre el caso del asesinato de Roberto Altamirano López, egresado de la Facultad de Artes.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **La Jornada**, p.34, (Rubicela Morelos); **El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza) y **La Unión de Morelos**, p.18, (Salvador Rivera) y **El Caudillo de Morelos**, p.8, (Edith Abarca).

Crean licenciatura en Seguridad Ciudadana

Para que las futuras generaciones de ciudadanos sean personas de bien y puedan convivir dentro de la sociedad a la que pertenecen, desde hace seis meses inició la Licenciatura en Seguridad Ciudadana, misma que se instauró por común acuerdo de los directores de las facultades de Psicología, Medicina, Administración y Derecho y Ciencias Sociales. En entrevista el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Raúl Vergara Míreles, aseguró que acciones como la Primera Feria de Prevención del Delito y la Violencia del Estado de Morelos que realizó el Observatorio Ciudadano para la Seguridad, la Justicia y la Prevención del Delito, se puede tener una mejor noción de cómo se encuentra la inseguridad en nuestro territorio y de qué manera se puede trabajar para poder volver a vivir en paz, en nuestro entorno cotidiano. "La finalidad es crear perfiles de futuros ciudadanos que tengan bajo su responsabilidad, el tomar decisiones dentro de la función pública o administrativa, de una u otra manera cuando se hacen este tipo de propuestas nos percatamos que inciden las circunstancias que hay gente que asumen responsabilidades gubernamentales y como lo que le hace falta un poco la cuestión académica, no así, la práctica para desempeñar de manera eficiente sus encargos en esta carrera de Seguridad Ciudadana, estamos llevando a cabo tanto la práctica como la académica", explicó el catedrático universitario.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera).

Asegura el secretario de Educación que la UAEM no tiene recursos para pagar la nómina al final del año

El secretario de Educación René Santoveña Arredondo, señaló que se ha continuado el apoyo en las gestiones para que la federación libere recursos para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que presenta una situación financiera muy compleja, al grado de que no contaría con recursos suficientes para pagar nóminas en el cierre del año. Dijo que al parecer la asignación de recursos ya está en la Secretaría de Hacienda federal, por lo que existe confianza en que se radiquen recursos en el gobierno del estado por 100 millones de pesos, que de forma inmediata se entregarían a la universidad y conforme a lo que ha dicho el rector Alejandro Vera, se liberarían otros 100 millones a más tardar en diciembre. En otro orden de ideas señaló que en la evaluación universal de maestros, los docentes de Morelos obtuvieron puntajes dentro de la media nacional, del 37.4 por ciento que requieren de atención inmediata.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.4, (Florencio Hernández).

Pide la UAEM fiscalía especial para atender los delitos contra universitarios

Por la creación de una fiscalía especial para atender los casos de violencia y de la delincuencia organizada en contra de la comunidad docente, administrativa y estudiantil, se pronunció Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Al recibir a los alumnos que marcharon en protesta por no tener resultados en el caso de la desaparición de la alumna de la licenciatura en Psicología de la UAEM, Viridiana Anaid Morales Rodríguez, el rector Alejandro Vera reconoció que la comunidad universitaria ha sido víctima de la delincuencia organizada, y es una situación "que nos ofende y nos agravia", al citar que también resulta una ofensa que no se ejerza acción penal con justicia, como en el caso de un docente de la facultad de Arquitectura, de quien dijo, fue asesinado y al criminal se le impuso la pena mínima "y al igual que el caso de Viridiana y de su esposo, son casos que nos lastiman", dijo.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Morelos, anfitrión del Campeonato Nacional Universitario de Fútbol Rápido

Diversos escenarios deportivos del estado de Morelos son sedes del Campeonato Nacional Universitario de Federación en Fútbol Rápido, el cual se lleva a cabo en Cuernavaca y finaliza este sábado. Se tiene la participación de 18 equipos en la rama femenil y la misma cantidad en varones, el torneo se encuentra avalado por el presidente de la Federación Mexicana de la disciplina, José Alfredo Maccise Saade. El directivo nacional señaló que esta es la séptima edición del Campeonato Universitario en la nueva era de la Federación y recordó que el primer campeonato fue convocado en diciembre de 2006 en Oaxtepec, Morelos. Por el estado de Morelos participan en la femenil, el representativo de Uninter, equipo que cuenta en sus filas con Aline Morales, ex seleccionada nacional; el seleccionado del Tec de Monterrey quien confía en la actuación de Karen "Gambetita" Saavedra, Rosita Quesada y Anataisha de León Roy; en tanto el equipo de la Fray Luca Paccioli tendrá en sus filas a las hermanas Dalila y Alejandra Vivanco, y el conjunto de la UAEM que es el equipo campeón de la Universiada estatal y regional.

La Unión de Morelos, p.46, (Rolando Becerril).

Nacional:

Inauguran en el CINVESTAV el laboratorio más avanzado de nanoscopía en América Latina

Al inaugurar el Laboratorio Avanzado de Nanoscopía Electrónica (LANE), en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos dijo estar convencido de que con la infraestructura adecuada, México puede ser líder en investigación científica en el contexto mundial. "Muchas veces en el país no podíamos llegar a grandes descubrimientos porque estábamos muy limitados en equipo, pero ahora ya los tenemos", aseguró Córdova Villalobos, quien afirmó que con infraestructura como la del LANE-Cinvestav, ya no será necesario salir del país para utilizar equipo científico altamente especializado, ni mucho menos el talento para operarlo. Al hacer un análisis de los programas de estudio y el número de egresados que genera este centro de investigación, Córdova Villalobos indicó: "cada día me siento muy orgulloso de ser mexicano y de tener en México una institución como ésta (Cinvestav)". En su oportunidad, el Director General del Cinvestav, René Asomoza Palacio confió en que la nanotecnología será la base de una segunda revolución tecnológica, por lo que es muy importante que el centro a su cargo desarrolle esta disciplina científica. Destacó que la manera como Cinvestav realiza su trabajo de investigación es a partir de la optimización de sus recursos, por lo que con este nuevo laboratorio también emprende un trabajo colaborativo, porque la investigación ya no se puede hacer de manera aislada. "Debemos potenciar nuestros recursos y fomentar colaboraciones con otras instituciones e incluso podemos dar servicios muy sofisticados a la industria y fomentar el trabajo interdepartamental".

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701282.

Narro: invertir en educación, antídoto contra la violencia

El mejor antídoto contra la violencia y la desigualdad que sufre el país es invertir en la educación de los jóvenes, así como en ciencia, tecnología e innovación, y aunque ello implique dedicar una cantidad importante de recursos económicos, sería más costoso no hacerlo, afirmó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Durante la inauguración oficial de las instalaciones de la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) campus Morelia, el rector subrayó –citando al escritor francés Víctor Hugo– que la enseñanza es el mejor antídoto contra las conductas antisociales y la única vía para superar la crisis de valores que padece México. En esa línea, Narro subrayó que la máxima casa de estudios ha hecho grandes esfuerzos para atender cada vez a más jóvenes, a pesar de lo cual el país sigue teniendo una cobertura muy baja en educación superior. Muestra de ello, lamentó, es que cuatro de cada 10 mexicanos no han concluido su educación básica o son analfabetos, por lo que llamó a diseñar una política integral de largo plazo para abatir este índice de rezago. La UNAM ha realizado diversos esfuerzos por contribuir a resolver los problemas antes enunciados. Si no hace más es porque no dispone de los recursos económicos que se requieren. Talento y voluntad tiene de sobra, enfatizó el rector.

La Jornada, p.40, (Fernando Camacho Servín).

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701335.

El lunes regresan a clases los normalistas

Luego de una intensa jornada de pláticas que inició desde temprana hora y que concluyó aproximadamente a las 19:30 horas, finalmente se logró un acuerdo entre estudiantes normalistas y autoridades federales y estatales, que permitirá que el próximo lunes se reinicien las actividades académicas en las escuelas normales de la entidad. De acuerdo con un comunicado, el secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, y el director de la Unidad de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Carlos Armando Reynoso, dieron a conocer que en la mesa de diálogo se abordaron exclusivamente los temas relacionados con los aspectos académicos y educativos, con la finalidad de que los estudiantes se incorporen a la actividad académica y

evitar que se pudiera perder el semestre. Reynoso puntualizó que además del inicio de actividades académicas, ese mismo día se instalarán los trabajos de mesas académicas para revisar los programas donde existe algún tipo de observación, dado que el mismo plan de estudios publicado el pasado 20 de agosto da margen de flexibilidad para revisar los aspectos del entorno local. Por su parte, el director de Educación Inicial y Profesionalización Docente de la Secretaría de Educación en el Estado, Jaime Ramírez Esparza, precisó que entre los avances respecto a la reforma curricular, se acordó instalar mesas académicas. Por lo que coincidió que en el caso del idioma inglés y la informática, que fueron rechazados por los normalistas, se trabajaría en mesas a fin de analizar la lengua adicional que podrían cursar los estudiantes en las diversas escuelas normales del estado. Los normalistas solicitaron la adición de una lengua indígena, por lo que los estudiantes con esta opción podrían elegir el purépecha, náhuatl, otomí o mazahua, en su caso. Con dicha flexibilidad, más que una prórroga a la reforma curricular se harían adecuaciones al plan de estudios. Por la mañana, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, rechazó que la aplicación de la reforma curricular se prorrogue un año más como exigen los normalistas. Además, aseguró que no hay marcha atrás respecto a la enseñanza del inglés y la capacitación informática.

Milenio, (Francisco García Davish, Antonio Hernández e Ilich Valdez),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96a40c0d7cdd67d4dae4f7a38e28ffc5>.

Milenio, (Antonio Hernández),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44b021d1>.

SALUD

Estatal:

El domingo concluye el Horario de Verano

El próximo domingo concluye el horario de verano por lo que el reloj tendrá que retrasarse una hora, así lo informó la Comisión Federal de Electricidad (CFE). De acuerdo con un comunicado de la paraestatal, se recomienda a la ciudadanía retrasar una hora el reloj antes de irse a dormir durante la noche de mañana sábado. La empresa pública recordó, que los cambios de horarios permiten generar ahorros en el consumo de energía eléctrica, gastos económicos y disminuye la emisión de bióxido de carbono, ya que se busca utilizar la luz de día para la realización de distintas actividades.

La Unión de Morelos, p.12, (Edmundo Salgado).

Nacional:

Experto: de cada 100 infantes que sufren maltrato sólo uno es atendido

El maltrato infantil y el acoso escolar (bullying) afectan a 10 por ciento de ese sector poblacional del país, un fenómeno preocupante, pues además de cada 100 niños que sufren estos flagelos en el ámbito familiar, educativo o social, sólo uno recibe atención integral profesional para sobreponerse. Así lo afirmó el doctor Arturo Loredó Abdalá, director del Centro de Atención Integral al Niño Maltratado, del Instituto Nacional de Pediatría, quien dictó una conferencia sobre el tema ante 500 maestros y estudiantes de la escuela normal Manuel Ávila Camacho, en esta capital. La necesidad de atender el maltrato infantil es urgente, subrayó. Dijo que se estima que entre 55 y 85 por ciento de menores que sufren maltrato -dependiendo de sus condiciones socioeconómicas y el ambiente social en que crecen-, al llegar a adultos se convierten en padres maltratadores. Hoy se sabe, abundó, que en las primarias los infantes practican fundamentalmente el acoso físico, pero cuando los chicos crecen y llegan a las secundarias el patrón se invierte, y se presenta el bullying psicológico, aunque no menos grave, porque puede derivar en el suicidio del adolescente.

La Jornada, p.39, (Alfredo Valadez).

Laboran en el país casi 5% de menores, revelan OIT y Unicef

Aún cuando México ha avanzado hacia la erradicación del trabajo de menores de 13 años, este sigue siendo un fenómeno importante en el país ya que en el año 2011, alrededor de 870 mil niños y niñas de seis a 13 años, casi 5 por ciento de este grupo de la población a escala nacional, continúan trabajando. En un estudio, realizado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef, por sus siglas en inglés), se destaca que si bien la edad mínima de admisión al empleo en México es de 14 años los más de 850 mil niños y niñas mencionados se encontraban realizando labores, lo cual está prohibido por la leyes del país. No obstante, el estudio enfatiza que "en términos generales el progreso en la reducción del trabajo infantil durante 2000-2010 fue sustancial. Según datos recabados por el Módulo de Trabajo Infantil (MTI) permiten determinar que en el perfil estadístico del grupo de niños y niñas obligados a laborar son aquellos que en su mayoría viven en el campo, cuyas edades fluctúan entre los seis y 13 años. En 2011, la proporción de niños y niñas de esas edades que trabajaban en zonas rurales

representaban 5.8 por ciento del total, cifra que casi duplica al de los menores empleados en las zonas urbanas, que llegó a 3.3 por ciento.

La Jornada, p.39, (Ciro Pérez Silva).

El Universal, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201300.html>.

México reporta nacimientos de 250 mil bebés prematuros

Actualmente en México nacen 250 mil bebés prematuros, esta cifra es aproximada pero se sabe que va en aumento. 85 por ciento de los prematuros se encuentran en una edad considerada gestacional, lo que significa que los cuidados y tratamientos son vitales para un desarrollo óptimo para evitar patologías de gravedad que puedan marcar su vida con una discapacidad. Asimismo, en México se considera el cuidado de un niño prematuro como demasiado costoso, sin saber que cerca del 75 por ciento de estos bebés prematuros que mueren podrían sobrevivir sin una atención costosa, con tratamientos simples, comprobados y económicos. Hablando globalmente, de acuerdo con el informe de Nacido Demasiado Pronto: Informe de Acción Global sobre Nacimientos Prematuros, se estima que alrededor de 15 millones de bebés en el mundo, más de uno en 10 nacimientos, nacen demasiado pronto. Además, más de un millón de estos bebés mueren poco después del nacimiento; otros sufren algún tipo de discapacidad física, neurológica o educativa y por consiguiente, un gran costo para las familias y la sociedad.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701272.

Intensifican síntomas de la menopausia consumo de tabaco y café

El tabaquismo, la obesidad, junto con el consumo de café y refrescos incrementan las complicaciones de la menopausia, que van desde bochornos, hasta infartos cardiacos, cerebrales y pulmonares, afirmó el doctor Juan Carlos Pérez Barba. El titular de la Clínica de Climaterio y Osteoporosis del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, precisó que en promedio es a los 48 años cuando se asienta la menopausia, es decir, el cese de la menstruación. Agregó que actualmente en el país y en el estado, una de cada cinco mujeres se encuentra en esta etapa, cuyo origen en un 90 por ciento de los casos, deriva de la reducción de estrógenos por cuestiones fisiológicas, asociadas directamente con la edad. El 10 por ciento restante, corresponde a pacientes jóvenes, que a los 21 o 22 años, debido a un cáncer en los ovarios, requieren de la extirpación quirúrgica de éstos y con ello, se produce lo que se llama una menopausia quirúrgica, puntualizó. Detalló que en ambos casos el tratamiento de elección incluye una terapia de reemplazo hormonal, la cual debe personalizarse según la edad y las condiciones generales de la paciente. El médico explicó que el principal motivo por el que las mujeres en esta etapa buscan atención profesional, es la presencia de bochornos que de hecho ocurren en el 70 por ciento de los casos. Junto con los bochornos, continuó el especialista, el insomnio, el dolor de cabeza, la sequedad de la piel así como vaginal, son síntomas característicos de esta etapa en la vida de toda mujer.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701435.

Hay evidencias de que el cambio climático afecta ya a México

El cambio climático está presente en mares, zonas costeras y cuerpos intercontinentales de México, toda vez que existe evidencia del calentamiento, de la modificación del nivel del mar y del efecto de acidificación sobre los arrecifes, aseguró Elba Escobar Briones, directora del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología de la Universidad Nacional Autónoma de México. Detalló que se cuenta con ejemplos recientes de eutroficación, proceso que, por causas naturales o antropogénicas, enriquece las aguas con nutrientes (principalmente nitratos y fosfatos), lo que provoca la proliferación de algas y fitoplancton, la pérdida de transparencia del líquido –que disminuye la fotosíntesis por falta de luz–, y el aumento de la descomposición de la materia orgánica, que reduce la concentración de oxígeno en el agua. Al participar, mediante una videoconferencia, en el segundo Congreso Nacional de Investigación en Cambio Climático, efectuado la semana pasada, la especialista alertó que también hay ejemplos de hipoxias, o falta de oxígeno, en zonas costeras nacionales. Quisiera promover que investiguemos más estos temas de forma interdisciplinaria para tener cada día mejor información y herramientas con las que se puedan tomar decisiones, destacó. Patricia Guzmán Amaya, del Instituto Nacional de la Pesca, advirtió que el cambio climático aumentará la vulnerabilidad de los sistemas acuáticos y las pesquerías. Se ha calculado que con el incremento de 50 centímetros en el nivel del mar, éste entraría a tierra hasta 23 mil kilómetros, lo que implica la pérdida de lagunas costeras hasta en 50 por ciento. Destacó que 85 por ciento de las pesquerías del Pacífico están en deterioro o máximo aprovechamiento sustentable, y lo mismo ocurre con 19 por ciento de las del Golfo de México.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Ocurre sismo de 4.8 grados en Michoacán

El Servicio Sismológico Nacional (SSN) reportó que a las 03:42 horas de hoy se registró un sismo de 4.8 grados en la escala de Richter, a 79 kilómetros al suroeste de Coalcomán, Michoacán. En su cuenta de Twitter @SSNMexico, el organismo del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México indicó que el movimiento de tierra ocurrió en las coordenadas 18.23 grados latitud y -103.64 grados longitud, a

3 kilómetros de profundidad. Estos datos fueron precisados luego de que el Servicio Sismológico informó de un sismo de 4.3, el cual se suscitó a 37 kilómetros al norte de Zihuatanejo, Guerrero.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701427.

Internacional:

Violencia causa la muerte de 80 mil niños al año en América Latina

Los países latinoamericanos enfrentan una "epidemia" de violencia infantil que causa la muerte de unos 80 mil niños al año, ante lo que se requieren medidas preventivas y mucha información, afirmaron hoy expertos iberoamericanos reunidos en Costa Rica. "Infelizmente estamos en la región más violenta del mundo, donde 80 mil niños mueren (al año) por malos tratos", declaró la representante especial del Secretario de Naciones Unidas sobre Violencia contra los Niños, la portuguesa Martha Santos. La experta participó hoy en San José en el seminario "Violencia infantil: Fenómeno global que urge erradicar", en el marco de la XVII Asamblea General de la Federación Iberoamericana de Ombudsman (FIO). "Esta es una gran oportunidad para reflexionar sobre las altísimas tasas de abuso e incidencia de la violencia sobre niños, jóvenes y adolescentes, pero también sobre las buenas prácticas de los países y compartirlas", comentó Santos. Según la representante de la ONU, los Estados deben ejercer un "liderazgo fundamental" para erradicar la violencia infantil. En ese sentido, destacó que la mayoría de las naciones iberoamericanas se ha comprometido a adoptar una agenda nacional para prevenir la violencia infantil, aunque pocos países cuentan ya con legislación que prohíba la violencia en todas sus formas. Resaltó que en muchos países latinoamericanos los niños son corregidos con malos tratos porque sus papás "no conocen otra forma", ante lo que son necesarios programas educativos para los padres

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44c05256>.

La creatividad es con frecuencia parte de una enfermedad mental

Según un estudio, la creatividad es con frecuencia parte de una enfermedad mental. Los escritores, señala el análisis realizado por investigadores suecos del Instituto Karolinska, tienen mayor riesgo de sufrir ansiedad y trastornos bipolares, esquizofrenia, depresión unipolar y abuso de sustancias, dio a conocer el sitio de Internet de la BBC. Los expertos analizaron a 1.2 millones de personas desde 2011 y encontraron pruebas de que el trastorno bipolar es más frecuente diagnosticarlo en individuos con trabajos artísticos o científicos, incluyendo investigadores, bailarines, fotógrafos y escritores. De acuerdo con los investigadores, los escritores tienen el doble de probabilidad de suicidarse, en comparación con la población general. Los bailarines y los fotógrafos también tienen más probabilidad de tener trastornos bipolares. Pero como grupo, los que tienen profesiones creativas no son más propensos a sufrir de desórdenes psiquiátricos que otras personas. Lo que sí tienen, según el Journal of Psychiatric Research, que publicó los resultados de la investigación, son más probabilidades de tener un pariente cercano con un desorden, incluyendo anorexia y hasta cierto punto autismo. La mayoría de las demás enfermedades siquiátricas, como el síndrome de depresión, ansiedad, esquizofrenia, y abuso de sustancias, fueron más frecuentes entre los escritores, en particular.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Once muertos y más de 4 mil casas dañadas en Cuba por huracán Sandy

El huracán Sandy azotó con extrema violencia la porción oriental de Cuba, donde causó 11 muertes, destruyó más de 4 mil viviendas, hizo estallar ventanas, arrancó árboles enteros y los lanzó por los aires, provocó la crecida de ríos y dejó daños materiales aún sin cuantificar. Entre los muertos hubo una anciana de 74 años y un niño de cuatro meses. Santiago de Cuba, la segunda ciudad del país y capital de la provincia del mismo nombre, sufre las peores consecuencias. Recibió el golpe directo del meteoro sumida en la penumbra y con el servicio telefónico interrumpido. Los informes de la prensa local desde la zona describen la situación como desastre y devastación. Sandy castigó el oriente cubano durante cinco horas en la madrugada del jueves. Era un poderoso huracán bien estructurado, con categoría 2 en la escala Saffir-Simpson de cinco niveles. Alcanzó vientos máximos sostenidos de 175 kilómetros por hora, con rachas que llegaron a 200 kilómetros por hora, informó el jefe de pronósticos del Instituto de Meteorología, José Rubiera.

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola).

El Universal, (El Universal y Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79889.html>.

Milenio, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96a40c0d7cdd67d4dae4f7a38e0cc860>.

ECONOMÍA

Estatal:

Impedirán venta ambulante en las nuevas zonas turísticas prioritarias

Duro golpe al comercio ambulante asesta el gobierno capitalino al aprobar un acuerdo mediante el cual se determinan como “zonas turísticas prioritarias” las avenidas principales, los espacios de recreación familiar, las escuelas, las barrancas, iglesias, monumentos, estatuas y camellones del municipio, donde no podrá haber este tipo de negocios por estar fuera de la ley.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Estabiliza el precio del huevo la canasta básica

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que la inflación en el país durante la primera quincena de octubre fue menor a lo esperado, debido a la estabilidad en el precio del kilogramo de huevo. De acuerdo con el reporte de la dependencia federal, la inflación registrada durante los primeros 15 días de este mes fue del 0.45 por ciento, puntaje menor al registrado en el mismo periodo del año pasado, cuando se ubicó en 0.61 por ciento. El INEGI precisó, que la tasa anual sobre la inflación, se ubicó en 4.64 por ciento, una tasa menor al 4.81 obtenida en la segunda quincena de septiembre, aunque mayor al 3.24 por ciento de la primera quincena de octubre del año pasado. Cabe destacar que, esta situación se registró debido a que durante los primeros 15 días de este mes se dio un efecto de disminución de precios en algunos de los productos agropecuarios que consumen los mexicanos, principalmente en el huevo, producto que ya no ha mostrado un ajuste a la alza y sí una ligera disminución del precio por kilogramo. En este mismo sentido, el reporte emitido por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, precisa que otro producto que ayudó a que la inflación no fuera alta en la primera quincena de octubre, es el pollo, el cual registró una disminución de su precio en los últimos días, al igual que el kilogramo de huevo.

El Caudillo de Morelos, p.17, (Edith Abarca).

Nacional:

Urge estrategia nacional ante la deuda de \$404 mil millones de los estados: ASF

Ante el riesgo de que la deuda pública de las entidades federativas pase en 2013 a más de 406 mil millones de pesos —el doble de 2008—, debe resolverse el déficit presupuestario de mil 311 millones de pesos (56.3 por ciento del total) y de los recursos para cubrir el servicio de los pasivos y su amortización (19.1 por ciento), mediante el consenso de una estrategia nacional, recomendó Ricardo Miranda Burgos, director general de análisis e investigación económica de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco C.)

Se agrava el lavado de dinero, pero no en la banca: Valenzuela del Río

El lavado de dinero en México “se ha agudizado”, particularmente en entidades financieras no reguladas, y no en la banca, “con excepción de algunos casos muy mencionados en el pasado”, afirmó este jueves Alejandro Valenzuela del Río, director general del Grupo Financiero Banorte (GFNorte), la principal institución financiera de capital mexicano. Al cierre del tercer trimestre del año, la cartera vigente aumentó en 63 mil 525 millones de pesos, para alcanzar un saldo de 389 mil 761 millones de pesos, un crecimiento anual de 19 por ciento. Por décimo trimestre consecutivo, la cartera de créditos mostró un crecimiento sostenido en prácticamente todos los segmentos, según un comunicado de Banorte.

La Jornada, p.27, (Roberto González Barrera).

Cae venta de combustibles por las alzas mensuales

Con las alzas mensuales de las gasolinas, la venta del combustible ha caído entre 15 y 20 por ciento en algunas regiones del país, como en los estados del centro, aseguró Cirilo Tapia, presidente de la Onexpo, que agrupa a 80 por ciento de las 10 mil estaciones de gasolinas del país. En el último año y medio, calculó que han cerrado 20 o 25 estaciones o por lo menos han dejado de vender durante un tiempo porque no quieren ser extorsionados o amenazados.

La Jornada, p.27, (Susana González G.)

Mil 500 ayuntamientos, en vías de quiebra: alcaldes

De los 2 mil 445 municipios del país, más de mil 500 atraviesan por una “grave crisis institucional generada por la reducción de sus ingresos, que pone en entredicho la viabilidad de esos gobiernos municipales”, por lo que pedirán a la Cámara de Diputados autorizar en el presupuesto 2013 un fondo especial emergente. Por separado, el secretario general de la Fenamm, Sergio Arredondo, anunció que los alcaldes piden reponer el presupuesto que dejaron de recibir en 2012 luego de que Hacienda modificó la fórmula de asignación de las

participaciones federales. Dijo que hasta el momento no se sabe el tamaño del quebranto financiero de los municipios, pero las 44 asociaciones de alcaldes trabajan para calcular el monto que solicitarán a los diputados.

Milenio, (Lorena López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96a40c0d7cdd67d4dae4f7a38e20ca48>

Crecen ingresos de América Móvil por telefonía celular y televisión de paga

América Móvil, la emisora de más peso en el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), reportó ingresos por 193 mil millones de pesos en el tercer trimestre del año, 4.5 por ciento más respecto al mismo periodo de un año antes. En su reporte trimestral a la BMV, la empresa de Carlos Slim aclara que esta comparación está distorsionada por la apreciación del peso frente al dólar, ya que a tipos de cambio constantes, los ingresos reportaron un incremento anual de 6.1 por ciento impulsados por datos móviles y televisión de paga.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44bfffdc>

Internacional:

Desempleo récord en España, supera el 25%

El número de desempleados creció en 85 mil personas en el tercer trimestre del año y alcanzó la cifra nunca vista de 5 millones 778 mil 100 desocupados en septiembre, informó el viernes el Instituto Nacional de Estadística. La tasa de desempleo se situó ligeramente por encima del 25% con respecto al 24.6% del primer semestre del 2012. En un año, 835 mil 900 españoles han perdido su puesto de trabajo. La única buena noticia entre el aluvión de datos negativos fue la desocupación entre la población inmigrante. El desempleo cedió un 1% y cayó al 34.8%, con más de 1 millón 180 mil extranjeros sin trabajo.

El Universal, (Ap) <http://www.eluniversal.com.mx/notas/879104.html>

Milenio, (José Antonio López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96a40c0d7cdd67d4dae4f7a38e355c50>

Economía de EU se acelera en tercer trimestre

El crecimiento de la economía estadounidense se aceleró en el tercer trimestre, impulsado por un repunte del gasto del consumidor que compensó los primeros recortes en la inversión en más de un año debido a la cautela de las empresas. El Gobierno dijo el viernes que el Producto Interno Bruto creció un 2.0% a tasa anual en el tercer trimestre tras haberse expandido un 1.3% en el segundo.

El Economista, (Reuters), <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/10/26/economia-eu-se-acelera-tercer-trimestre>

POLÍTICA

Estatal:

Dieron despensas para convencernos, dicen pobladores

Mucha gente está firme en el supuesto respaldo a la construcción de la termoeléctrica en Huexca, por la entrega de despensas. No se vale que traten de lucran con la pobreza de familias enteras de nuestras comunidades, advirtieron pobladores al sostener una reunión con legisladores locales. A invitación de los diputados del PT, Héctor Porcayo y del PVEM, Ángel García Yáñez, quienes ayer por la mañana acudieron al poblado de Huexca a convencer a los pobladores a sostener una reunión en el Congreso estatal, ayer mismo acudió una comisión de vecinos de la comunidad a dialogar con ellos. Ya en la reunión, los pobladores revelaron a diputados que el personal de la Comisión Federal de Electricidad y del Gobierno estatal, mal utilizaron sus firmas del supuesto apoyo brindado a la termoeléctrica y al gasoducto, ya que dichas firmas fueron en razón de acreditar que se recibieron despensas por parte de ambas instancias gubernamentales. Los pobladores se entrevistaron con los diputados Héctor Salazar Porcayo, Carlos de la Rosa Segura, Ángel García Yáñez, Arturo Flores Solorio y Juan Carlos Rivera Hernández, quienes se comprometieron a coadyuvar para encontrar una salida por la vía del diálogo al conflicto que enfrenta a la comunidad enclavada en el municipio de Yecapixtla.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Alberto Millán); **La Unión de Morelos**, p.5, (Ana Lilia Mata); **La Jornada Morelos**, p.3, (Oswaldo Salazar); **El Regional del Sur**, p.5, (Estrella Pedroza); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-3, (Magnolia Velázquez) y **La Crónica de Hoy**, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701380.

Todos "meten la mano" en Huexca

Las empresas de gas que operan en Morelos se encuentran detrás de los opositores a la construcción de la termoeléctrica Huexca y al tendido del gasoducto, a fin de que ambos proyectos no se lleven a cabo para preservar sus intereses monopólicos, acusó ayer el gobernador Graco Ramírez. El mandatario estatal, dio a conocer que ya le dijo a las gaseras que saquen las manos de Huexca; asimismo, denunció la intromisión al conflicto de personas ajenas a Yecapixtla y al estado de Morelos, la mayoría Tlaxcala y Puebla. El gobernador Graco Ramírez, rechazó que su gobierno haya cometido actos de represión en contra de pobladores de Huexca, como se le ha acusado.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.5, (Redacción) y **La Crónica de Hoy**, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=701380.

Manifiestan estudiantes de la Normal Cuautla apoyo a pobladores de Huexca

Alrededor de 80 estudiantes de la Escuela Normal Urbana federal Cuautla realizaron una marcha por diversas calles de este municipio, y posteriormente un mitin frente a la presidencia municipal, con la intención de patentizar su apoyo al grupo de habitantes de la comunidad de Huexca que se oponen a la construcción de una termoeléctrica y un gasoducto. El grupo, que se identificó como integrantes del Consejo Estudiantil "Ernesto Che Guevara", marchó por diversas calles de la ciudad, portando cartulinas en apoyo de los habitantes de esa comunidad, perteneciente al municipio de Yecapixtla.

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Job Olivares).

Detectan irregularidades en el sistema de retención de impuestos a maestros

El gobernador del estado Graco Ramírez Garrido Abreu reveló que encontraron casos de corrupción en el sistema de retención de impuestos a trabajadores de la educación, así como en infraestructura educativa. Dio a conocer que se elaborará un nuevo Programa de Educación para Morelos, más allá del Acuerdo por la Calidad de la Educación (ACE), y dejó en claro que la relación con la dirigencia del sindicato magisterial será de respeto, pero no de sometimiento ni de acuerdos al margen de los maestros. El titular del Ejecutivo fue enfático al sostener que no habrá acuerdos en contra, ni sin tomar en cuenta la opinión de los maestros, aseveró que en el Estado no habrá "una mandamás".

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Tlaulli Preciado); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.3, (Adriana Monje) y **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

Cesa la procuraduría 40 servidores en seis años

En los últimos seis años se han cesado a 40 funcionarios porque no cumplían al 100 por ciento con sus funciones operativas y por diversas denuncias ciudadanas, informó el procurador de justicia, Mario Vázquez Rojas. Explicó que actualmente todos los funcionarios de la fiscalía morelense cuentan con diversos cursos de capacitación, nacional e internacional, para evitar que los servidores públicos realicen actos ilícitos, situación que señaló que con el nuevo modelo de juicios orales los actos de corrupción deberán ser erradicados. Señaló que los 40 elementos cesados fueron de la Policía Ministerial y de Servicios Periciales, ya que trabajaban en estado de ebriedad, por lo que fueron suspendidos o dados de baja.

El Regional del Sur, p.8, (Erick Juárez).

Repetirán exámenes de control y confianza a policías municipales

Representantes de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca (SPyAC) dieron a conocer que en los próximos días someterán nuevamente a los elementos y mandos policiacos a los exámenes de control y confianza, luego de vencerse la fecha de entrega de los resultados por parte del Instituto de Evaluación, Formación y Profesionalización. El titular de la SPyAC, Guillermo Barclay Arce, dijo que existen diversos resultados que vencieron derivado de que el Instituto de Evaluación (instancia que aplica las pruebas), no cumplieron con las fechas de entrega de los informes a la corporación para impulsar acciones jurídicas en contra de aquellos elementos no aptos en el cargo y evitar ex policías como Erasmo Sotelo Hernández, quién era líder del cártel denominado "Guerreros Unidos".

El Regional del Sur, p.9, (Erick Juárez).

Avala cabildo capitalino la Ley de Ingresos 2013

El presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, tomó la protesta de ley a Lilia Cervantes Mújica, quien se integró como regidora del ayuntamiento capitalino, lo anterior de la licencia definitiva para separarse del cargo que presentó Vera Carolina Sisniega Aspe en días pasados. Lo anterior se registró durante la sesión ordinaria de Cabildo celebrada este día en el Museo de la Ciudad, en la cual el cuerpo edilicio aprobó por unanimidad el proyecto de iniciativa de la Ley de Ingresos para el municipio, correspondiente al ejercicio fiscal 2013. Sobre el particular, se señaló que en dicha iniciativa, se contó con la participación del equipo de transición del gobierno entrante que presidirá Jorge Morales Barud.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.6, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-7, (Diego Jiménez) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma).

Nacional:

El presidente Calderón envía al Senado nueva ley sobre instituciones de seguros

El Senado de la República recibió la iniciativa del Ejecutivo federal para expedir la Ley de Instituciones de Seguros y de Fianzas, y de reforma a la Ley sobre el Contrato de Seguro. El Ejecutivo federal señala en la iniciativa que es necesario establecer mecanismos para que las aseguradoras y afianzadoras revelen información, con el fin de procurar la transparencia y confiabilidad en la información financiera de las instituciones. “Por ello las aseguradoras y afianzadoras deben publicar sus estados financieros, las notas de los mismos y el dictamen del auditor externo”. En los considerandos, el Ejecutivo federal señala que las instituciones, aseguradoras y afianzadoras tienen que asumir su responsabilidad ante el mercado, dando a conocer su perfil de riesgo y nivel de capitalización, sin que esto implique de ninguna manera que el Estado deje de cumplir con su función de supervisión. Menciona que no obstante que los sectores de seguros y fianzas han sorteado de manera adecuada los problemas financieros generalizados que se han presentado, se debe robustecer el marco jurídico aplicable a estos sectores. Tras señalar que a pesar de la crisis mundial que afectó a los mercados internacionales durante 2008, que fue el periodo más álgido, los sectores de seguros y fianzas en México mostraron un crecimiento real de sus primas directas de 1.0 y 6.6 por ciento, respectivamente, el Ejecutivo federal señaló que no obstante ello, “a partir de las lecciones aprendidas de la crisis, se considera necesario revisar el marco normativo de la actividad aseguradora y afianzadora para seguir avanzando en la actualización del régimen vigente relativo a solvencia, estabilidad y seguridad de dichos sectores, conforme a los estándares y prácticas internacionales en la materia”.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701386

La Sedena y PGR lideran lista de tortura en sexenios panistas

En los dos sexenios panistas, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Procuraduría General de la República (PGR) fueron las dependencias señaladas con más casos de tortura y tratos crueles. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), la Sedena recibió 75 denuncias por tortura y 3 mil 580 por tratos crueles; en tanto que la PGR registró 34 por tortura y 2 mil 026 por tratos crueles. Informes que obtuvo el Centro de Derechos Humanos Tlachinollan, por medio de solicitudes al IFAI, señalan que durante la administración del Presidente Felipe Calderón los casos aumentaron en un 435 por ciento. La organización indicó que la PGR no cuenta con un registro público accesible donde sea posible consultar información básica sobre el desempeño institucional en materia de investigación y persecución penal de la tortura. Asimismo, no existe información actualizada y concentrada sobre el número de averiguaciones previas iniciadas por el delito de tortura, el número de indagatorias en que se ejerció acción penal; el número de casos en los que los órganos jurisdiccionales obsequiaron órdenes de aprehensión y el número de asuntos en los que se dictó auto de formal prisión. En el caso de la Sedena, del año 2002 a la fecha, la CNDH emitió 52 recomendaciones por actos de tortura; la justicia militar, señala el documento, inició 142 averiguaciones previas por violencia contra personas causando tortura y 821 averiguaciones por el delito de violencia contra personas causando lesiones.

La Crónica de Hoy, (Dennis García), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701357.

Asesinato de mi hijo fue "narcovenganza": Moreira

Humberto Moreira aseguró que la muerte de su hijo José Eduardo se debió a una venganza de Miguel Treviño Morales, El Z-40, líder de Los Zetas, pues horas antes de los hechos, el pasado 3 de octubre, fue abatido su sobrino en un enfrentamiento con policías en Piedras Negras, Coahuila. El ex gobernador explicó que luego de que líderes de ese cártel se enteraron de la muerte del sobrino de El Z-40 se comunicaron con las células criminales en ese estado y dieron la “orden de matar a un sobrino” del gobernador. “El autor intelectual de la muerte de mi hijo también está en libertad, y digo con toda claridad ‘el autor material’, porque es información que el propio procurador general del estado me proporcionó de manera oficial, que (el asesinato) se debe a la muerte del sobrino de El Z-40”, subrayó. En entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva, Moreira acusó a empresarios de Coahuila de comprar carbón a integrantes del crimen organizado y aseguró que con esos recursos compran armas. “Con una de esas mataron a mi hijo, con esas han matado a mucha gente”, señaló. “Falta por detener a los que mataron a mi hijo, como también a quienes se han prestado a comprarles carbón. Un secreto a voces en la región carbonífera (es) que hace meses prevalece ese negocio: comprarles carbón a quienes están en el crimen organizado”, enfatizó.

Milenio, (Redacción)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96a40c0d7cdd67d4dae4f7a38e22b264>

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701400

Manlio: reforma laboral, antes del 1 de diciembre

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, se comprometió a que el presidente electo, Enrique Peña Nieto, sí contará con una reforma laboral para el comienzo de su

administración. En conferencia de prensa, indicó que una vez que llegue la minuta del Senado a San Lázaro, será turnada a la Comisión del Trabajo, donde “se tomarán el tiempo necesario” para aprobarla; además, anticipó que su bancada desechará los cambios de la colegisladora en democracia y transparencia sindicales. “Insistiremos en que el artículo 371 quede en los términos como salió de Cámara de Diputados. Los términos consisten en que debe garantizarse el libre ejercicio del voto y que las modalidades mediante las cuales puedan ser electos los dirigentes sindicales podrán versar conforme lo acuerde la asamblea entre voto libre, directo y secreto, voto directo o voto indirecto”, dijo. Beltrones indicó que en San Lázaro no se congelará la iniciativa, sino que “la enfriará lo suficiente para que se acaben los tiempos del presente sexenio y se pueda resolver con la mayoría que tiene el PRI en las cámaras. “El grupo parlamentario del PRI en Cámara de Diputados se compromete a que el presidente Enrique Peña Nieto tenga una reforma laboral que, verdaderamente, cuide todos los principios y nos dé garantías y estabilidad laboral”, señaló Beltrones.

Milenio, (Israel Navarro y Fernando Damián)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96a40c0d7cdd67d4dae4f7a38e265a84>

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=701400

El Universal, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201306.html>

Dan Gamboa y Barbosa por concluido el trámite de reforma laboral

Los coordinadores del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, y del PRD, Miguel Barbosa, dieron por concluido el trámite preferente de la reforma laboral enviada por el presidente Felipe Calderón, al señalar el priista que no fue una derrota para su partido que “salió muy bien” y más adelante también buscará convencer al y al PRD de las iniciativas de Enrique Peña Nieto. A su vez, el senador Ernesto Gándara desmintió que se haya negado a firmar la minuta que se remitió a la Cámara de Diputados, al confirmar que esta tarde se envió a la Cámara de Diputados. En su condición de presidente de la Comisión del Trabajo, Gándara dijo que junto con el panista y presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Primera, Raúl Gracia, revisaron el documento con responsabilidad y seriedad para enviarlo como corresponde a la Presidencia de la Cámara de Senadores, para que ésta lo turnara a la Cámara de Diputados, hacia el medio día de hoy. Gamboa confirmó que la minuta se remitió este jueves y cuando se le preguntó si fue una derrota para el PRI, dijo que no lo ve así, pues inclusive la opinión pública hizo reconocimientos a su partido por haber votado a favor de la transparencia. Diría que el PAN y el PRD están en su derecho de formar el bloque, pero el PRI irá aliado muchas veces con el PAN y ya se ha aliado otras tantas con el PRD, “así es la política y las alianzas, y es como se debe trabajar en los parlamentos. Aquí en el Congreso vamos a hacer eso”,

Milenio, (Angélica Mercado)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44fb6c26>

Sorpresivo interrogatorio en masa a personal de Servicios Aéreos de PGR

Como parte de la investigación que la Procuraduría General de la República (PGR) inició contra una red de corrupción en su Dirección General de Servicios Aéreos (DGSA), ayer concentró a todo el personal del área en las bases de Cuernavaca, ciudad de México y Guadalajara, y con el despliegue de 237 agentes del Ministerio Público Federal y más de cien elementos de la Policía Federal Ministerial (antes AFI), comenzó la toma de declaraciones e inspecciones oculares para detectar a los involucrados en irregularidades, que incluyen robo de piezas de aviones y helicópteros, simulación de reparaciones y hasta la presunta utilización de naves oficiales para el traslado de enervantes.

La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo García).

Internacional:

WikiLeaks filtra archivos sobre Guantánamo e Irak

Cuando parecía que habían terminado los escándalos de maltrato a prisioneros en bases militares de Estados Unidos en varias partes del mundo y que fueron difundidos por el portal de internet Wikileaks, ayer un nuevo chispazo a esta polémica reactivó el asunto, luego de que la misma página electrónica publicó parte de al menos 100 archivos confidenciales del Departamento de Defensa de EU, en los que se exhiben detalles sobre las políticas de detención militar estadounidenses para reos en campos de Irak y de la Bahía de Guantánamo tras los ataques del 11 de septiembre del 2001. A través de un comunicado WikiLeaks criticó las regulaciones que según dijo, habían llevado a personal militar estadounidense a cometer abusos e impunidad e instó a los activistas en derechos humanos a usar los documentos para investigar lo que calificó de “políticas de irresponsabilidad”. PROCEDIMIENTO. Los documentos difundidos ayer establecen los procedimientos a seguir con los sospechosos bajo custodia de personal militar estadounidense. La organización de Julian Assange anuncia que a lo largo del próximo mes difundirá los archivos en orden cronológico con las indicaciones seguidas por los cargos militares durante más de una década. Esos documentos incluyen los fotos y videos llamados SOPs, o Procedimientos Operativos Habituales (Standard Operating Procedures, en inglés), que debían seguirse en los campos de detención en Irak y Cuba (Guantánamo), manuales para los interrogatorios y Órdenes Fragmentarias (FRAGOs) sobre cambios en las políticas de detención. Los textos

hacen referencia a la base de Bucca, en Irak, a la polémica prisión iraquí de Abu Ghraib, a Guantánamo, y a varias cárceles estadounidenses establecidas en territorio europeo, asegura el portal de Wikileaks.

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701341

Permitirá Cuba el regreso de migrantes

El gobierno cubano implementará nuevas medidas migratorias que permitirán el ingreso temporal de balseros, médicos y deportistas que salieron ilegalmente de la isla a partir de 1994, cuando se establecieron con Estados Unidos los acuerdos migratorios vigentes, anunció ayer el secretario de Estado, Homero Acosta. La noticia, reproducida ayer por los medios nacionales, precisó que por "razones de seguridad nacional" sólo se exceptúan a quienes salieron a través de la base militar que los estadounidenses mantienen en la provincia oriental cubana de Guantánamo. Acosta explicó que esta medida, que forma parte de una reforma migratoria que entrará en vigor en enero de 2013, "contempla que las personas que entren por la frontera de ese enclave militar (que mantiene Washington desde 1906), el gobierno de Estados Unidos debe entregarlos a las autoridades cubanas". "A mí me parece una decisión justa", dijo en La Habana Rigoberto Rodríguez, quien tiene una hermano médico radicado en Nueva York, mientras el profesor Arturo López-Levey desde Denver, Estados Unidos, se manifestó contrario a la fecha escogida de 1994. "El gobierno mantiene una jerarquía, que es discriminatoria hacia aquellos que emigraron antes y es obvio que tal exclusión por fecha, es incompatible con la ley internacional", escribió el académico de origen cubano en un artículo de prensa.

Milenio, (Manuel Juan Somoza),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96a40c0d7cdd67d4dae4f7a38e3645fa>